



Los rectores de la UE e Iberoamérica apuestan por la «movilidad» universitaria

► Destacan en la Cumbre que acoge Salamanca la importancia de cooperar en docencia e investigación

NUNCHI PRIETO
SALAMANCA

El establecimiento de una colaboración estable entre sus sistemas universitarios con el objetivo de construir un espacio común de educación superior, en el que la movilidad de profesorado y estudiantes, y la investigación sean sus piezas claves, reúne en Salamanca desde ayer a representantes de universidades de la Unión Europea (UE), de América Latina y del Caribe en la I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores.

Para el presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), Manuel López, el encuentro supone una «magnífica oportunidad», porque se va a «establecer una política común» en materia de educación superior que se elevará a la Cumbre de la UE, América Latina y Caribe que se celebrará el próximo año en Río de Janeiro (Brasil).

«Movilidad» de profesorado y de alumnos e investigación constituyen los ejes de una cooperación para la que existe «un fuerte interés», sobre todo a la hora de elaborar «proyectos de investigación conjuntos y potenciación de máster y de enseñanzas de postgrado que se puedan dar conjuntamente», señaló López, quien además insistió en la necesidad de avanzar en ese espacio iberoamericano del conocimiento hacia «la ampliación de Erasmus entre Europa e Iberoamérica».

Junto a esos retos, el presidente de la CRUE incluyó el de «la internacionalización» de las universidades, porque, según sus palabras, ya que «no queremos» instituciones académicas «ligadas al territorio, sino abiertas al mundo», y también el desafío de las enseñanzas online respecto a las que expresó la conveniencia de que «el espacio virtual se abra entre Iberoamérica y Europa».

El rector de la Universidad de Salamanca (Usal), Daniel Hernández RUIPÉREZ, confió en que esta I Cumbre contribuya a poner las bases de espacios de conocimiento comunes y de colaboración en todos los ámbitos en los



Mateos saluda a Morán, en presencia del rector de la Usal y Lausín, en la Cumbre de Rectores en Salamanca ICAL

que tienen que ver las universidades, mientras que el secretario general de Universidades del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Federico Morán, destacó la oportunidad del encuentro coincidiendo en el tiempo con la preparación de la Estrategia de In-

ternacionalización de la Universidad Española por parte del Gobierno de España.

Grados «flexibles»

«Queremos que la universidad española tenga proyección tanto hacia afue-

ra como hacia adentro» y que la idea del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) que ha frugado en Europa «se pueda trasladar a Latinoamérica y al Caribe», remarcó Morán, quien, en el ámbito español, apostó por «la flexibilidad» de los grados sin



Mateos pide al Gobierno un calendario para la tasa de reposición

El consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, reconoció ayer en Salamanca que hubiera preferido que el Gobierno de España «eliminar» la tasa de reposición de los docentes, fijada ahora en el 10%, pero teniendo en cuenta el reciente anuncio del ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, de incrementarla al 50 en 2015, Mateos solicitó al Ejecutivo central que «haga un calendario» con el objetivo de «hacer una mejor planificación». Reconoció que ese 50% supone un paso adelante, aunque, según sus palabras, «estaría bien que al año siguiente fuera el 75 y terminara desapareciendo la tasa de reposición» lo cual, a su entender, permitiría a las universidades y al Gobierno autonómico «una mejor planificación respecto al personal y daría más oportunidades a aquellos profesores que se tienen que preparar para entrar en la Universidad o pasar a sus distintos niveles».

tener que ser de tres o de cuatro años. Para ello recurrió al modelo de otros países de la UE en el que, según señaló, conviven los dos sistemas y «ahora nosotros queremos cambiar una estructura rígida que se fijó, pero lo haremos de forma pausada para no convulsionar y así redirigir el rumbo».

El secretario general del Consejo Universitario Iberoamericano (CUIB), Félix García Lausín, consideró «positivo» que las universidades reunidas en Salamanca «contribuyan a acrecentar la colaboración en la educación superior en el marco de las cumbres de la UE, América Latina y Caribe».

Tras resaltar que de lo que se trata es de establecer bases para una cooperación estable entre los sistemas universitarios de América Latina y Caribe y UE, auguró que se plantearán «las bases que puedan ir trazando esa construcción de un espacio común de educación superior», de las que significó «la cooperación entre sistemas de evaluación de la calidad de acreditación y el reconocimiento de periodos de estudio de títulos».

Finalmente, el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, abogó por «afianzar lo más posible las universidades de Castilla y León y toda la relación de los grados, máster, doctorados e investigación».